

Eva Longoria, Jean Reno, Dominic West et Zabou Breitman ont conquis les 700 acheteurs présents à la vente aux enchères des Hospices de Beaune, permettant ainsi aux enchères de la « Pièce des Présidents » - vendue au profit de deux associations caritatives – d'atteindre 460 000 euros

Cette 164e édition de la plus ancienne vente aux enchères de vin au monde a rapporté 14,4 millions d'euros (15,2 millions de dollars).

L'un des montants les plus élevés pour les Hospices de Beaune qui présentaient leur premier millésime entièrement certifié bio.



BEAUNE, LUNDI 18 NOVEMBRE 2024 - Hier, lors de la 164<sup>e</sup> édition de la vente des vins des Hospices de Beaune en Bourgogne, Dominic West, Eva Longoria, Jean Reno et Zabou Breitman sont montés à la tribune pour solliciter une foule de 700 acheteurs et faire monter toujours plus haut les enchères au profit de Médecins Sans Frontières et de la Global Gift Foundation. Ayant atteint 360 000 euros, la pièce de 228 litres a été acquise par Alaor Pereira Lino, de la société brésilienne Anima Vinum. À la surprise générale, un membre du public a levé la main une fois le marteau tombé, s'engageant à verser 100 000 euros supplémentaires aux causes défendues par la vente de cette pièce unique.

Rejoignant les commissaires-priseurs à la tribune, Francine Picard, des Domaines Famille Picard (un vignoble de Chassagne-Montrachet en Bourgogne), qui assiste à la vente aux enchères depuis plusieurs années explique que "pour la première fois cette année, j'ai assisté à la conférence de presse le matin de la vente et j'ai été très émue lors de la projection de la vidéo de la Global Gift Foundation qui soutient des enfants et des familles en situation de vulnérabilité et en risque d'exclusion sociale. J'ai beaucoup de chance d'avoir la vie que je mène et il m'a semblé évident de soutenir cette cause ».

Sa contribution personnelle a porté le total des fonds collectés à 460 000 euros, soit une augmentation de plus de 30 % par rapport à l'année dernière\*.

Participant aux ventes de vins des Hospices de Beaune depuis de nombreuses années, M. Pereira Lino, propriétaire d'une société viticole au Brésil, est un ambassadeur des vins de Bourgogne dans son pays natal, où il a créé un musée entier consacré aux Hospices de Beaune - le seul endroit au monde où l'on peut trouver des archives complètes de ses vins.

Médecins Sans Frontières ayant alloué les fonds à un projet très innovant de lutte contre la dengue au Honduras, M. Pereira Lino a déclaré : "Cette cause me tient particulièrement à cœur en tant que Brésilien. Nous connaissons malheureusement trop bien ce fléau, c'est donc avec plaisir que j'ai apporté ma contribution à ce projet porté par Médecins Sans Frontières ».

L'intérêt pour les vins et les projets d'investissements des Hospices de Beaune s'est manifesté tout au long de la vente, avec un nombre record d'inscriptions avant la vente et des acheteurs venus de 32 pays, soit une augmentation de près de 40 % par rapport à la vente de 2023. La vente de 447,5 lots a rapporté un total de 14 404 200  $\in$  / 15 183 722 \$ (soit un total cumulé de 15,5 M $\in$  / 16,3 M\$).

La vente était orchestrée par les commissaires-priseurs de Sotheby's, Aurélie Vandevoorde et Pierre Mothes, qui ont le privilège de soutenir les Hospices de Beaune depuis quatre ans.

Marie-Anne Ginoux, directrice générale de Sotheby's France, a déclaré: "La vente de cette année a été exceptionnelle pour de nombreuses raisons, notamment les défis relevés par Ludivine Griveau et son équipe pour produire le premier millésime entièrement certifié biologique, mais aussi pour les associations très investies et leurs ambassadeurs engagés. En soutenant les Hospices de Beaune, notre mission est de faire connaître largement ce qui rend ces vins si spéciaux, ainsi que les causes caritatives qui sont au cœur de la vente. Nous avons fait voyager les vins dans le monde entier et nos efforts ont été très appréciés par les publics locaux, dont beaucoup ont participé à la vente, avec des offres venant d'Europe, d'Asie, des Amériques et du Moyen-Orient. Nous pensons qu'il est important que les collectionneurs découvrent le caractère unique de ces vins et le plaisir qu'ils procurent, et c'est notre passion de leur inspirer cette confiance quant à leur potentiel pour l'avenir ».

Guillaume Koch, directeur et président du conseil d'administration des Hospices Civils de Beaune, a déclaré : "Nous sommes très heureux des résultats de la vente. C'est une récompense pour tous les efforts que nous avons déployés au cours de l'année écoulée, qui a été complexe en raison des caprices de la nature, et de notre première année de production biologique. Les blancs ont joué un rôle particulièrement important, avec de nouveaux prix records comme le Bâtard-Montrachet à 355 000 euros. Nous avons également pu compter sur des ambassadeurs de grande qualité et très engagés qui ont contribué à animer la vente et le week-end ».

Célian Ravel d'Estienne, responsable des ventes aux enchères de vins chez Sotheby's France, a déclaré : "Au nom de notre équipe internationale en charge des ventes aux enchères de vin, j'aimerai insister sur la passion qui nous anime dans le cadre de la collaboration avec les Hospices de Beaune et sur notre volonté de participer à la mise en avant des associations caritatives ainsi que des vins produits. Cette année, nous avons pu à nouveau orchestrer une vente de qualité grâce à la qualité des vins de Ludivine et ceux malgré les difficultés climatiques rencontrées par l'ensemble de la Bourgogne, ce qui s'est traduit par des volumes bien inférieurs à ceux des deux millésimes précédents ».

#### Les 51 cuvées en vente en 2024

Au total, 51 cuvées, réparties en 33 vins rouges, 18 vins blancs, étaient proposées, soit 321 pièces de vins rouges et 118,5 pièces (117 plus trois feuillettes) de vins blancs, 7 pièces d'eaux-de-vie et la pièce du Président, soit 447,5 pièces au total. Le prix moyen marteau d'une pièce de vins (rouge et blanc) s'élève à 31 540 €, soit une légère augmentation par rapport à l'année dernière.

Un Bâtard-Montrachet Grand Cru, Cuvée Dames de Flandres, a été vendu 355 000€ établissant un nouveau record pour un grand cru blanc.

## Destination du produit de la vente et « One Health » (une seule santé)

Les fonds récoltés permettent aux Hospices Civils de Beaune d'investir dans de nouveaux bâtiments et équipements de pointe, afin d'améliorer la qualité des soins des 110 000 personnes qui vivent dans le sud Côte d'Or et d'affirmer l'attractivité de l'hôpital auprès des praticiens.

L'année 2024 a vu le lancement des travaux préparatoires de construction d'un nouveau bâtiment qui va « remplacer » le 1er immeuble de l'ère moderne des Hospices qui date de 1971 et qui n'est aujourd'hui plus adapté à la bonne prise en charge des patients et aux conditions de travail souhaitées par les soignants et médecins.

La vente est aussi l'occasion pour les Hospices Civils de Beaune d'accompagner une cause. Cette année la cause retenue est ONE HEALTH ou en Français : UNE SEULE SANTE. Il s'agit d'une approche intégrée qui vise à préserver la santé des personnes et des écosystèmes. La santé végétale, environnementale et humaine sont intimement liées. La conversion bio du domaine de 60 hectares témoigne de cet engagement et du travail exceptionnel réalisé par Ludivine Griveau et son équipe au cours des dix dernières années.

### Les associations qui ont bénéficié du montant de la vente de la pièce de charité

Représentée à la vente par les acteurs Dominic West et Zabou Breitman, Médecins Sans Frontières - l'association médicale humanitaire internationale fondée en 1971 par des médecins et des journalistes pour apporter une assistance médicale aux personnes dont la santé ou la vie sont menacées en France ou à l'étranger - a choisi d'affecter les fonds à sa lutte contre les maladies tropicales négligées, des maladies invalidantes et mortelles à l'épidémiologie complexe, qui touchent principalement les populations pauvres des zones rurales tropicales.

Représentée à la vente par les acteurs Eva Longoria et Jean Reno, la Global Gift Foundation une fondation dont le but est de soutenir les enfants et les familles en situation de vulnérabilité et/ou risque d'exclusion sociale - a choisi d'allouer une partie des fonds à Casa Ángeles, pour construire une nouvelle aile dans l'une des maisons d'accueil de la fondation, installée en Espagne dans la ville de Marbella. Et ainsi, améliorer la qualité de vie des enfants et leurs familles. La deuxième partie des fonds sera allouée au soutien aux familles, à Valence en Espagne, qui font face à la dévastation causée par une catastrophe naturelle.

### En savoir plus sur la vente de vins des Hospices de Beaune

Représentant l'apogée du calendrier en Bourgogne, la vente annuelle des vins des Hospices de Beaune est devenue non seulement la vente aux enchères de vins la plus célèbre au monde, mais aussi un évènement culturel majeur dans la région. La vente est le point culminant d'un week-end de trois jours en novembre, connu sous le nom de « Les Trois Glorieuses », au cours duquel les amateurs de vin se rendent dans la ville de Beaune pour acquérir des fûts de vin produits à partir du vignoble des Hospices de Beaune couvrant 140 parcelles et réparti du 60 hectares.

Chaque année depuis 1945, lors de la vente aux enchères, une pièce spéciale appelée « Pièce des Présidents » est vendue séparément au profit d'une ou plusieurs associations caritatives choisies par les Hospices de Beaune.

\*Le prix record pour une « Pièce des Présidents » a été établi en 2022 à 810 000 €, pour un Corton Grand Cru. En 2023, la « Pièce des Présidents » - un Mazis-Chambertin Grand Cru - a été vendue 350 000 €.

\*\*Ce total de 14,4 millions d'euros inclut les 460 000 euros récoltés par la « Pièce des Présidents », seul lot de la vente à exclure les frais de commission acheteurs.

Le montant total de la vente sans la « Pièce des présidents » est de 13 944 200 euros.

#### CONTACTS PRESSE ET COMMUNICATION

#### **SOTHERY'S**

Romain Monteaux-Sarmiento - Sotheby's France

romain.monteaux-sarmiento@sothebys.com - +33 6 33 30 83 08

Matthew Floris - Sotheby's Londres

matthew.floris@sothebys.com - +44 20 7293 6000

## HOSPICES CIVILS DE BEAUNE

Estelle Bidault - Attachée de presse ventes de vins - Hospices Civils de Beaune

estelle.bidault@ch-beaune.fr - +33 6 73 91 77 79

Théo Carmona - Chargé de communication - Hospices Civils de Beaune

theo.carmona@ch-beaune.fr - +33 3 80 24 45 30

# À propos de Sotheby's

Fondée en 1744, Sotheby's est la première destination mondiale pour l'art et le luxe. Sotheby's favorise l'accès et la possession d'œuvres d'art et d'objets de luxe exceptionnels par le biais de ventes aux enchères et de canaux d'achat immédiat, y compris les ventes privées, le commerce électronique et la vente au détail. Notre marché mondial de confiance s'appuie sur une plateforme technologique de pointe et un réseau de spécialistes couvrant 40 pays et 70 catégories, dont l'art contemporain, l'art moderne et impressionniste, les maîtres anciens, les œuvres d'art chinoises, les bijoux, les montres, les vins et spiritueux, le design, ainsi que les voitures de collection et l'immobilier. Sotheby's croit au pouvoir de transformation de l'art et de la culture et s'engage à rendre nos industries plus inclusives, durables et collaboratives.

Les ventes aux enchères mondiales annuelles de vins et spiritueux de Sotheby's Wine ont atteint un total record de 159 millions de dollars en 2023, dépassant le précédent record de 158 millions de dollars en 2022. Sotheby's détient actuellement les records mondiaux pour toute collection de whisky jamais vendue aux enchères, toute collection privée de vin jamais vendue aux enchères, la bouteille de vin la plus précieuse jamais vendue aux enchères et la bouteille de spiritueux la plus précieuse jamais vendue aux enchères, en plus du total le plus élevé jamais atteint pour une vente aux enchères caritative de vin (Hospices de Beaune).

# À propos des Hospices Civils de Beaune

L'histoire des Hospices Civils de Beaune débute en 1443, lorsque Nicolas Rolin et Guigone de Salins décident de construire un hôpital : l'Hôtel-Dieu. L'acte de charité et de mécénat des fondateurs a établi une tradition qui a permis aux Hospices de Beaune de traverser l'histoire dans des conditions exceptionnelles. Aujourd'hui, les Hospices Civils de Beaune regroupent le centre hospitalier de Beaune, les hôpitaux d'Arnay-le-Duc, de Seurre et de Nuits-St-Georges. Les Hospices Civils de Beaune sont l'établissement support du Groupement Hospitalier de Territoire du Sud Côte-d'Or.

L'originalité de cet établissement hospitalier réside dans l'importance et la nature de son patrimoine qui comprend, d'une part, un monument historique, l'Hôtel-Dieu du XVe siècle, qui n'accueille plus de personnes âgées ni de résidents depuis le début des années 1980 et, d'autre part, un prestigieux domaine viticole beaunois de 60 hectares des plus belles appellations bourguignonnes. Tous ces vignobles sont issus de legs et de donations et leur production est vendue aux enchères chaque année, le<sup>3ème</sup> dimanche de novembre, dans le cadre de la plus célèbre vente aux enchères caritative du monde. Grâce à son patrimoine, cet hôpital joue un rôle essentiel dans les deux activités majeures de Beaune et de sa région : le tourisme et le vin.

La vente aux enchères est la plus célèbre et la plus ancienne vente aux enchères caritative de vins au monde (1859). Le produit de la vente est destiné à l'entretien du patrimoine de l'hôpital et à la modernisation de ses équipements et de ses bâtiments. Fidèles à leurs valeurs fondatrices, les Hospices Civils de Beaune soutiennent chaque année une ou plusieurs associations caritatives en leur reversant les bénéfices de la vente d'une barrique unique, appelée « Pièce de Charité ».

###